

ERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año IV

REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA



Representante en Tarragona
Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4º

Hablemos de Marina

La dispersión veraniega, con el éxodo consiguiente de las gentes del centro hacia la periferia de la Península, pone á muchos en contacto con problemas que de ordinario pasan para ellos inadvertidos ó por completo ignorados, y con ninguno sucede tan notoriamente esto como con el problema naval de España. No se concibe que quien, por cualquiera de las costas peninsulares, se asome á los mares, deje de preguntar á los demás, ó de preguntarse á sí mismo, como esta España preparada y educada para responder a su posición marítima. Olvidase luego todo ello en el tráfago de la vida de tierra adentro, y aun antes de que el curis pierda el atezado característico de las brisas del mar, quedan en el cerebro borradas hasta las huellas de aquella preocupación circunstancial; pero es evidente que no hay quien, por un momento no la comparta, al hallarse en contacto con el mar.

Unas declaraciones ingentas del ministro de Marina han recalado hogaño esa actualidad estival del problema de la Marina, a que algunos periódicos han rendido estos días el debido tributo mereciendo entre éstos especial mención la *interview*, que, acerca de «Los marinos y las economías», publicara ha poco nuestro colega «A B C».

En aquellas declaraciones, tan comentadas, del ministro de Marina, hubo el Sr. Alvarado de confesar lo artificioso y mentido de toda nuestra organización naval. No solamente no tenemos una Marina adecuada a nuestras necesidades en los mares, sino que ni siquiera contamos con barcos para atender a las más elementales obligaciones de Policía de costas, ya para evitar el contrabando, ya para imponer orden y disciplina a la industria pesquera. Los pocos buques que salvamos del desastre están inválidos ó en camino de serlo completamente, y cada día es más notorio el hecho de que la Marina española no es más que un mote burocrático, cuya ostentación cuesta al país 35 millones de pesetas cada año.

Plausible es en los ministros la sinceridad en la confesión de los males públicos, pero sólo a título de iniciación de los remedios, que mal podrían procurarse si no se comenzara por diagnosticar rectamente la enfermedad á combatir. Queremos creer, y creemos, que solo el propósito de intentar esos remedios ha movido al Sr. Alvarado en la ocasión

presente, y por creer eso mismo, sin duda—la disciplina no le consentiría otra cosa—, se apresura el marino cuyas opiniones ha recogido el «A B C», a señalar como origen de todos aquellos males... «la eterna ruindad del presupuesto de Marina».

Es la constante afirmación de los marinos y todos los mantenedores del «status quo» en materia de administración de la Armada. El remedio es para ellos única y exclusivamente dinero, dinero y dinero. «El presupuesto de Marina es miséríssimo: representa el 3 por 100 de todos los ingresos del Estado, de un Estado cuyos cuidados principales, por la mucha extensión de sus costas, debían ser para la Armada». Esto es indiscutible: que las necesidades principales de España en punto á defensa militar son necesidades navales, y que el 3 por 100 de sus ingresos, que á atenderlas dedica el Estado, es bastante menos que lo que proporcionalmente consagran á esa atención otras Naciones. Pero se ha demostrado ya cien veces dos cosas, á saber: que aún más notoria que la insuficiencia de esos créditos para Marina, es la inefficacia de su gasto, y que mientras el gasto en Marina sea tan notoriamente inefficaz, no se podrán pedir, ni se obtendrán si se pidieran, mayores recursos.

Menester es confessar que en este punto hemos retrocedido en los dos últimos años. El presupuesto vigente de Marina caracterizado por una disminución del crédito dedicado á carbón para invertirlo en mejoras y favores al personal de la Armada, es un nuevo argumento en pro de aquella tacañería de que los marinos se lamentan, y, lo que es más triste, un nuevo punto de apoyo para el desdén del país hacia ese problema.

Lamentación constante de los marinos había sido la que les arrancaba la escasez con que se les tasaba el carbón. ¿Cómo iban á navegar sin carbón, y cómo habrían de adquirir práctica de la mar sin navegar? En el presupuesto para 1904, hallaron esas lamentaciones una acogida resuelta se aumentó hasta dos millones y medio de pesetas el crédito para carbón. Sobraron unas cuantas toneladas de combustible en 1904, y muchas más en 1905, y la administración de la Armada acordó que aquella partida, por cuyo aumento tanto se había luchado, debía disminuirse en más de un millón de pesetas.

¿Para aplicar éste á la construcción ó adquisición de material? No; para repartirlo, amén de otras cuantas pesetas, sacadas también del material, á mejoras para el personal de la Marina, y se han aumentado las plantillas, se han ensanchado las puertas de la Escuela Naval, se han creado Cuerpos nuevos, se han prodigado las gratificaciones, indemnizaciones, etcétera, etc.

No impugnamos la afirmación de que los marinos están, después del desastre de 1898, peor que antes, ni que se les ha impuesto algún sacrificio, nunca compa-

Tarragona: Miércoles 8 Agosto de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio—en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Nº 1046

Según telegrafian de Cartagena, á pesar de los rápidos auxilios de la ciencia que han procurado prestárseles, han fallecido en el hospital nueve naufragos.

Quedan en dicho establecimiento benéfico y en casas particulares otros varios enfermos y heridos, sobrevivientes de la catástrofe.

Algunos de ellos se hallan gravísimos.

Ha llegado á Lérida, la sección del Regimiento de pontoneros, que practica estudios en el Ebro y sus montes.

Dicen de San Petersburgo que se han entablado las negociaciones para concluir el tratado de comercio y navegación entre el Japón y Rusia.

En el interior de Marruecos reina grande agitación contra Francia. Los moros más significados concéntrense en Marakesk, predicando la guerra santa, e incitando al hermano de Abdel Azis á que se proclame sultán.

Un caso notable de instinto de las plantas puede observarse cuando durante la sequía un cubo de agua cerca de donde crecen los melones, sandías y calabazas; al cabo de unos días se verá que la planta endereza sus tallos hacia el agua y no para hasta llegar a ella.

El "Sirio" á pique

Madrid, 7.

La primera noticia

Ayer tarde, á última hora, se recibió en Gobernación un telegrama del gobernador de Murcia informando que el vapor «Sirio», de la Compañía general italiana, había naufragado en los bajos de las Hormigas, frente á Cartagena, ahogándose centenares de pasajeros.

Inmediatamente los señores Dávila y Alvarado se pusieron al habla con las autoridades de Cartagena, pidiéndoles antecedentes del siniestro.

El barco y su pasaje

El «Sirio» procedía de Génova, habiendo hecho escala en Barcelona, de donde salió el sábado por la tarde.

Según declaración del capitán iban á bordo 70 pasajeros de primera, 50 de segunda, 695 de tercera y 127 hombres de tripulación.

La mayor parte eran emigrantes.

El barco marchaba con muy buen tiempo, la mar estaba tranquila y nada hacía esperar una catástrofe.

Al dar el frente al cabo Palos, se sintió un golpe en lo popa y un eructo que heló espanto á los más despreocupados.

El buque se hundió de popa en seguida, levantando la proa más de tres metros fuera del agua.

La confusión que se produjo á bordo fue espantosa. Los gritos y lamentos ensordecían.

Algunos pescadores que se hallaban tendiendo las redes en aquellos sitios, se apercibieron de la catástrofe, y abandonando la pesca, se acercaron al «Sirio», que se hundía, para prestar socorro a los naufragos.

El naufragio

A bordo se desarrollaban en tanto escenas terriblemente comovedoras.

Muchos quisieron arriar los botes, pero ésta era una operación larga y el mar invadía el barco por momentos.

La mayoría de los pasajeros de primera se han ahogado en los camarotes.

Sobre cubierta se veía arrodillado á un fraile; encorriendo á Dios el alma de las víctimas.

Hubo perecido, si un arzobispo, que corría á arrojarse al agua, no le hubiera arrancado de su éxtasis, obligándole á echarse al mar, siendo ambos salvados por unos pescadores.

Una niña que luchó con las olas durante media hora, fué recogida cadáver, con una estampa de la Virgen en las manos.

La mayor parte de los pasajeros se lanzaron al agua para coger antes los botes que se acercaban.

Como éstos eran escasos y la inmensa mayoría de aquéllos no sabían nadar, se tratabó una lucha desesperada entre ellos, que hacia el cuadro más desgarrador.

Muchos de ellos conseguían agarrarse frenéticamente á los botes, pero eran rechazados por los boteiros á golpes de remo, pues sus bruscos movimientos para encaramarse en los botes les hubiera hecho á éstos zozobrar.

El salvamento

Todos los botes y lanchas de vela que había en Cartagena se apresuraron á salir en socorro de los naufragios.

Por mucha prisa que se dieron no fué posible salvar á todos.

El número de muertos se calcula en 360, pero hay quien asegura que pasan de 1.000, pues el capitán no ha dicho el número exacto de pasajeros que el buque llevaba.

El vapor francés «Maria Luisa», se cruzó con el «Sirio», momentos antes del naufragio.

Le vieron pararse bruscamente, no obstante la gran velocidad que llevaba, y comprendiendo que algo anormal ocurría al barco italiano, pararon la máquina y se dispusieron á observar.

Cuando le vieron hundirse de popa, viraron hacia él, con objeto de prestar socorro al pasaje.

Destacaron todos sus botes, los cuales al acercarse al «Sirio», tropezaron con una porción de cadáveres.

Cuando prestaban socorro á muchos naufragos que se agitaban desesperadamente en las aguas, estallaron las calderas del «Sirio», acabando de hundir el barco.

El «Maria Luisa» recogió 25 naufragos, que dejó en la isla de Las Hormigas, y otros 29 que llevó á Alcántara.

Entre éstos se cuenta un individuo que perdió á su mujer y cinco hijos.

Al subirle á bordo quedó aletargado.

Se teme que pierda la razón cuando recobre el sentido y aprecie toda la intensidad de su desgracia.

Supervivientes y víctimas

Todos los naufragos recogidos por los botes, han sido convenientemente asistidos en la Comandancia de Marina de Cartagena y hay muchos particulares que han rivalizado en esta obra de caridad.

En la Comandancia se ha tomado la filiación deudos.

Los españoles supervivientes son los que siguen:

Urania Maristany, natural de Barcelona, que viaja con su marido, Gabriel Olivella, de 19 años, natural de Arbós (Tarragona); Salvador del Burgo, de 28, natural de Balaguer del Duero; Victorina Fernández, de Málaga, ha perdido á su hijo.

El maestro compositor Hermoso, director de la banda del Hospicio de Madrid, que iba contratado por la empresa del teatro Mayo, de Buenos Aires, para estrenar sus obras; Vicente Biñana, de 30 años, de la provincia de Valencia; Agustín Abós, de 29 años, de Bell-lloc (Lérida), que viajaba con cinco más de Barcelona; cuyo paradero se ignora; Bernardo Salas, de 39 años, de Palma de Mallorca, viajaba con su mujer y una hija de cinco años, pereciendo éstas.

El estudiante argentino Martín Mitre, se ha salvado, llevaba consigo un niño de 13 años que le habían recomendado al embarcar en Barcelona.

Eduardo France, súbdito brasileño, se ha salvado, pero ha perdido á su esposa y una hija de 15 años.

Más detalles

Entre las personas que han perecido se cuentan el obispo de San Pablo, del Brasil, Dr. D. José Camargo, y la tiple Millanes.

El capitán del barco y la tripulación se salvaron. Aquél ha quedado detenido en la Comandancia de Cartagena.

Los pasajeros que lograron salvarse anduvieron errantes por la costa hasta que llegaron las autoridades y acordaron los socorros necesarios.

Pasan de 500 las personas salvadas.

Se cuentan escenas commovedoras ocurridas a bordo en el momento de hundirse el barco.

Una joven que llevaba un niño en brazos, se negó á abandonarle para poder salvarse con más facilidad, según le aconsejaban los pescadores que rodeaban el barco.

Por fin, después de muchos esfuerzos se logró salvar á la madre y al hijo.

Algunos pasajeros han logrado salvar los valores que llevaban.

El consul austriaco en Río Janeiro, D. Leopoldo Politargo, que se dirigía al Brasil, ha perdido 27.000 francos.

Muchos de los naufragos perdieron la ropa al bregar con las olas, y andaban desnudos por la playa buscando sus deudas.

Son pocos los supervivientes que no han perdido en el siniestro algún pariente.

Muchos veraneantes acudieron desde los primeros momentos al socorro de las víctimas.

El Sr. Lacierva y algunos médicos se han distinguido en estos trabajos caritativos.

Se asegura que el capitán del barco y los tripulantes, fueron los primeros en abandonar el buque, alcanzando la playa á nado, sin cuidarse para nada del pasaje.

La mayor parte de los pasajeros eran italianos, habiendo también muchos griegos y turcos.

La mayor parte de éstos han perecido.

La tripulación del «Joven Miguel», ha realizado actos heroicos en los trabajos de salvamento.

Salvó á más de 300.

Al acercarse al «Sirio», la tripulación se resistía, porque corrían inminente peligro de ser arrastrados por el oleaje que levantaría el buque naufragado al acabar de hundirse, pero el capitán se impuso, amenazándolos con un revólver.

Comenzado el salvamento, rivalizaron en ardor, desafiando todo peligro.

Un anciano pescador, llamado tío Patro, que tripulaba un bote, salvó á doce naufragos.

Seis niños que luchaban con las olas agarrados á una cuerda, fueron ahogándose unos después de otros á la vista de sus padres, horrorizados.

Un matrimonio italiano se salvó sin haber soltado un acoideón con que amenizaban el viaje.

Nuevos detalles

Una señora luchó denodadamente por salvar á un niño que llevaba en brazos, y ambos se fueron al fondo.

Cuando los naufragos fueron trasladados al muelle de Cartagena, se dispuso que pasaran al Ayuntamiento, donde se les suministró por de pronto pan y café.

Un matrimonio, que efectuaba el viaje de boda, cayó á mar.

La joven logró asirse á una cuerda, viendo desaparecer á su esposo.

El cónsul italiano ha suministrado socorros á los subditos de su nación; el alcalde los ha suministrado á todos sin mirar su nacionalidad.

A la una de la tarde de hoy llegó á Cartagena el remolcador de las Obras del puerto, conduciendo nuevos naufragos.

A éstos se les ha facilitado comida, ropa y alberque.

Muchos de ellos han ingresado en los Asilos y á otros se les hospeda en casas particulares.

Algunos que salvaron su dinero, se alojaron en la fonda, pero el dueño no les ha cobrado nada por el hospedaje.

Ha sido detenido un naufrago que iba por el camino de San Pedro del Piñatar, llevando una maleta con bastante dinero y alhajas.

Al ser interrogado dijo que se lo había entregado un compañero para que lo pusiera á salvo.

Como el naufrago era de nacionalidad italiana, ha sido entregado al consul de esta nación.

Los actos de caridad que se han registrado son infinitos.

El ex alcalde Sr. Conesa dio todas sus ropas a unos naufragos, quedándose en camiseta y pantalones.

Muchas mujeres han dado sus faldas.

Todas las clases sociales rivalizan en el ejercicio de la caridad.

El capitán

El capitán del «Sirio» mandaba hasta hace poco tiempo el trasatlántico «Perseo», que abordó á un vapor francés, echándole á pique, frente á Cartagena.

Tiene 72 años y se llama Piccone.

Dijo en los primeros momentos que se había disparado un tiro, y luego que se había ahorcadado en el cuarto que le servía de prisión en la Comandancia de Marina de Cartagena.

Según las noticias oficiales, dicho capitán continúa preso en aquella oficina.

Los bajos de las Hormigas

El sitio en que ha naufragado el «Sirio» es conocidísimo por todos los marinos.

El capitán era uno de los expertos de la marina mercante italiana, y nadie se explica que pasando tan cerca de unos bajos señalados en todas las cartas marinas, no llevara más cuidado.

El grupo de las Hormigas, compuesto de varias isletas e islotes, constituye unos bajos que vienen á ser como una prolongación del cabo Palos.

Los escollos mas próximos á este son los llamados de los Pájaros y de la Testa; siguen los bajos del Piles, el Hormigón y la Hormiga Grande; este es el mayor islote, se extiende más de un cable de SO. á NE., con trece metros de elevación, y tiene un faro de luz fija y blanca de diez millas de alcance.

Tampoco se explica nadie que chocara por popa pues esto sólo podría comprenderse siendo el oleaje fuerte y levantándose de proa el barco.

En los centros oficiales

En el ministerio de Marina se atribuye el siniestro á exceso de confianza del capitán.

El Sr. Alvarado telegrafió al capitán general del departamento de Cartagena diciéndole que aun cuando no creía necesario estimular su celo en favor de los naufragos, le recomendaba les prestara toda clase de auxilios.

El Sr. Dávila estuvo en la Presidencia para dar cuenta al Sr. López Domínguez de los detalles conocidos sobre el naufragio del «Sirio».

Para atender á toda eventualidad, mañana se reunirán los ministros para estudiar los medios de arbitrar recursos con que socorrer á los naufragos.

Créese que el número exacto de víctimas es de 382.

Se ha telegrafizado á las autoridades de Cartagena que no escatimen socorros para las víctimas.

Los técnicos del ministerio de Marina dicen que el «Sirio», con la marea, resbalará sobre las rocas y se perderá completamente, destrozándose.

Se sabe que entre los salvados figura el maestro Goberna.

En los telegramas que se han recibido en Gobernación se hacen grandes elogios del arzobispo de San Pablo, que desafinando á la muerte atendía á los que dentro aún del barco luchaban con el agua que lo inundaba.

El mar ha arrojado á la playa los cadáveres de cinco hombres, tres mujeres y una niña.

Se cree que mañana arrojará muchos más.

Noticias oficiales

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Cartagena diciendo que han llegado en lanchas á aquel puerto 392 naufragos, y 100 por tieira.

A todos se les atiende convenientemente.

El vencindario rivaliza en actos caritativos.

En las mismas calles son socorridos por los transeúntes.

Se ha abierto una suscripción para socorrer á las víctimas.

En muchas tiendas se recaudan fondos.

Las personas acandaladas, no sólo han dado grandes cantidades en metálicos, sino que han cedido sus habitaciones para albergar á los naufragos.

Durante la corrida de toros que se celebró ayer en Cartagena, las cuadrillas recorrieron el ruedo, recaudando fondos para las víctimas, «Bienvenida» cedió para este objeto el importe íntegro de la corrida.

Los demás diestros hicieron también importantes donativos.

No es cierto, como han dicho algunos correspondientes, que el capitán se haya suicidado.

Está detenido en la comandancia de Marina de Cartagena.

El ministro y el subsecretario de Gobernación han pasado toda la mañana en su despacho, dando instrucciones á las autoridades de Cartagena y conviniendo con el gobernador de Murcia, en la manera de atender á las víctimas.

Más del «Sirio»

Siguen recibiéndose despachos de Cartagena dando cuenta de pormenores relacionados con el naufragio del vapor «Sirio».

El barco continúa en igual posición que quedó después de la explosión de las calderas.

Confirma que hubo mucha confusión en el salvamento, por lo mismo que nadie se cuidó de organizarlo, es decir que el capitán, que era el llamado á cumplir esta misión, sólo pensó en salvarse.

No es cierto que los pasajeros anduvieran á puñaladas por ganar los botes.

Estos no pudieron arriarles, porque el agua llegó en pocos minutos á barrer la cubierta, y la parte de popa quedó hundida desde luego en el mar.

La Compañía, dueña del barco nada ha hecho hasta el momento.

Créese que lo habrán destrozado contra las rocas.

Los naufragos son atendidos en todo cuanto necesitan.

El alcalde ha dispuesto que los que no tienen ya casa se alberguen en el edificio que está construyéndose para Ayuntamiento.

La población en masa consuela á los naufragos y los auxilia.

Se hacen elogios del patrón falucho que salvó un número crecidísimo de naufragos.

Los cinematógrafos y el Circo de Verano proponen beneficios en favor de las víctimas del naufragio.

A éstas no les falta nada, pues lo que no dan los particulares, lo completan las autoridades por orden expresa del Gobierno.

El ministro de Marina ha telegrafizado al comandante del departamento rogándole que felicitase en nombre del Gobierno á los patronos de los bot s que han contribuido al salvamento, anunciándoles que se formarán expedientes para recompensarles en la forma debida y á que se han hecho acreedores por su heroica conducta.

El vecindario ha hecho una ovación al patrón del bote «Agustín Antolín», que después de salvar á muchos naufragos les proporcionó comida y ropa de su casa.

Un telegrama del Rey

Dice un colega local:
«Es realmente escandaloso lo que ocurre con la Compañía férrea del Norte, que parece se ha propuesto poner a prueba la paciencia de los tarragonenses.

Como si no hubiera bastante con los abusos que diariamente viene cometiendo, ahora le ha dado el naípe por dejar parados durante largos espacios de tiempo, frente al barrio de San Pedro, coches y más coches de carga, impidiendo el paso a los vecinos, que no tienen más remedio que dar larguísimas vueltas para seguir su camino.

¿No habrá medio de que las autoridades eviten estos abusos?

Por enfermedad del procesado se suspendió el juicio oral señalado para ayer mañana en la Audiencia provincial de esta ciudad.

El dia 24 del actual celebrará junta general ordinaria en el balneario de la estación climatológica de Esplugue de Francoli, el Colegio de médicos de esta provincia.

Noticias de Cartagena dicen que en la fonda de Blanco se han recogido cuatro náufragos, del vapor «Sirio» que a pie se dirigieron a dicha ciudad.

Llamanse Enrique Serra y Domingo Padró de Barcelona; Julio Vilella, de Tarragona, y Antonio Benito, de Rueda (Guadalajara).

Aterroriza el relato que los náufragos hacen de la catástrofe, censurando la impericia y egoísmo del capitán, que procuró salvarse prescindiendo de los que quedaban en el buque.

El alcalde se llevó a los cuatro náufragos al Ayuntamiento, dándoles comida y vestidos.

Un incendio que no se sabe si ha sido casual o intencionado ha reducido a pavesas una casa de campo de la partida de las Barracas en Tortosa.

Da la coincidencia que esta casa es la tercera vez que es destruida por el fuego.

Hace dos días que no recibimos en esta Redacción nuestro colega local *La Justicia*.

Ignoramos la causa.

Ha salido para Madrid con objeto de tomar posesión de su nuevo destino en la Comisión liquidadora de las Capitanías generales y sub-inspecciones de Ultramar, el oficial primero de Administración militar D. José Perales Labayen.

Ayer mañana y acompañado de su señora salió para Figueras en el tren de las 7:45 el ilustrado oficial segundo de administración militar y administrador del Hospital de esta plaza, D. Sebastián Olivella, en cuya ciudad se proponen pasar algunos días.

Probablemente a principios de la próxima semana estará de regreso de la Corte el general de este cuerpo de ejército D. Arsenio Linares.

Ha sido destinado nuevamente al regimiento de Luchana el comandante de infantería D. Manuel Aguado del Olmo.

De primera convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión al Excmo. Ayuntamiento de la capital.

Ha sido destinado a la caja de reclutas de Tarragona, núm. 89, el comandante de infantería D. José Latorre.

Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con gran paciencia y resignación cristiana, falleció el dia 4 en el Beaterio de Santo Domingo de esta ciudad, Sor Manuela Refé y Romeu, de 70 años de edad; era natural de Lérida y llevaba 50 años de vocación religiosa.

AUDIENCIA PROVINCIAL

D. José Fernández Argüelles y Rodríguez, Secretario accidental de la Audiencia provincial de Tarragona.

Certifico: Que en cumplimiento de lo que

se dispone en el art. 33 de la ley estableciendo el juicio por Jurados, se ha verificado el sorteo de los que han de formar las listas definitivas en el próximo año de 1906 a 1907, habiendo designado a los señores siguientes:

PARTIDO JUDICIAL DE GANDESA

CAPACIDADES

- 1 Agustín Agustí Arboli, Ribarroja.
- 2 Juan Montagut Guasé, Pinell.
- 3 Vicente Miralles Gracia, Prat de Compte.
- 4 Salvador Monge Morell, Bot.
- 5 Salvador Grau Cot, Benisanet.
- 6 Juan Grau Ferré, Id.
- 7 Francisco Anguera Serrano, Ascó.
- 8 Tomás Paladella Galcerá, Caseras.
- 9 Salvador Morell Martí Bot.
- 10 Andrés Alcoverro Font, Gandeza.
- 11 José Julià Monpè, Corbera.
- 12 Bautista Meix Amposta, Gandeza.
- 13 Bautista Alcoverro Font, Id.
- 14 José Vidiella Mir, Mora de Ebro.
- 15 Ramón Vaqué Aragones, Id.
- 16 Roque Ramis Avella, Id.
- 17 José Pallarés Garcia, Prat de Compte.
- 18 Francisco Suñé Domenech, Pobla de Masaluca.
- 19 Manuel Vimbrós Munté, Ribarroja.
- 20 José Montagut Tramunt, Pinell.
- 21 Domènec Valdespí Bonet, Id.
- 22 Bartolomé Serra Pallarés, Prat de Compte.
- 23 Manuel Meix Filella, Gandeza.
- 24 Rafael Serrano Lloberes, Id.
- 25 Tomás Terrats Vilaret, Horta.
- 26 Feliciano Clua Bosch, Corbera.
- 27 Tomás Agustí Salmons, Ascó.
- 28 José Raduá Gironés, Id.
- 29 José Segarra Escoda, Benisanet.
- 30 Pedro Bosquet Freixa, Corbera.
- 31 Pedro Masot Fornet, Flix.
- 32 Antoni Valls Serres, Gandeza.
- 33 Manuel Costa Castre, Mora de Ebro.
- 34 José Solé Ferrús, Miravet.
- 35 José Maní Ferre, Mora de Ebro.
- 36 José Alcoverro Montagut, Prat de Compte.
- 37 Jaime Piñol Rius, Ribarroja.
- 38 José M. Altadill Martell, Pinell.
- 39 Miguel Vilamaña Alcoverro, Prat de Compte.
- 40 Manuel Amposta Clua, Pinell.
- 41 Francisco Gran Espinós, Id.
- 42 Jaime Descarrega Llorens, Ribarroja.
- 43 Juan Vidal Arós, Id.
- 44 Tomás Pallarés Papaceit, Arnes.
- 45 José Antonio Guerola Mora, Benisanet.
- 46 J. Ramón Martí Catalá, Batea.
- 47 José Alvarez Salvadó, Corbera.
- 48 Damian Fercades Masot, Flix.
- 49 Vicente Cugat Chiveli, Fatarella.
- 50 Bautista Alba Fortuny, Id.
- 51 José Casanova Riva, Mora de Ebro.
- 52 Vicente Pujol Cambra, Id.
- 53 José Cugat Chiveli, Villalba.
- 54 José Salvadó Alvarez, Pobla de Masaluca.
- 55 Francisco Serres Ferré, Pinell.
- 56 Rafael Ferrer Forés, Gandeza.
- 57 Juan Barceló Giné, Id.
- 58 Jaime Esteve Bareeló, Id.
- 59 Ramón Margalef Solé, Mora de Ebro.
- 60 Mariano Puig Munté, Ribarroja.
- 61 Antonio Vilamaña Alcoverro, Prat de Compte.
- 62 Pedro Cervelló Olesa, Pinell.
- 63 Pedro Barrabé Balagué, Pobla de Masaluca.
- 64 Francisco Folqué Llop, Id.
- 65 Vicente Ardevol Vidal, Fatarella.
- 66 Francisco Bosquet Montreal, Corbera.
- 67 José Samper Franquet, Arnes.
- 68 José Serra Llop, Ascó.
- 69 Martín Palau Prós, Caseras.
- 70 Antonio Riñs Piñol, Benisanet.
- 71 Francisco Julià Suñé, Batea.
- 72 Roque García Llecha, Flix.
- 73 José Solá Martí, Ribarroja.
- 74 José Alcoverro Font, Pinell.
- 75 J. Francisco Serres Montagut, Id.

Boletín Oficial

Gobierno de la provin.:—Con fecha cinco se hizo cargo del mando de la provincia D. Antonio González López.

Se comienza con la multa de 25 posetas a los Alcaldes que en el plazo de diez días no hayan remitido los datos que por el Ingenuero Agrónomo se tenían interesados para la confección de la Estadística Agrícola.

La Asociación general de Ganaderos, ha acordado organizar, para la primavera del próximo año de 1907 un concurso de ganados en Madrid.

Universidad Literaria de Barcelona.—Se anuncia provisión por concurso de una plaza de Ayudante gratuito de la Sección de Ciencias con destino al Instituto general y técnico de Tarragona.

Desde el dia 16 al 31 del próximo mes de Agosto estará abierta la matrícula de enseñanza no oficial en Los Negociados respectivos de la Secretaría general de esta Universidad para los alumnos que deseen examinarse en el mes de Septiembre próximo de asignaturas de las Facultades en aquel Centro establecidas.

Instituto general y técnico de Tarragona.—Don Trinidad David Aubá solicita fundar en Ametlla un Colegio de primera enseñanza con el título de «Colegio Ametllense».

Ayuntamientos.—El de Santa Barbara tiene expuesto al público el repartimiento de arbitrios extraordinarios para el corriente año de 1903.

Certifico: Que en cumplimiento de lo que

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Ciriacu mr.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Román mr.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la Catedral

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de San Francisco. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto ó ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NACIDOS.—Joaquín Gelada Castella.
FALLECIDOS.—Ninguno.
MATRIMONIOS.—J s Curull Moragas con Teresa Valdespí Serrés.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
De Huelva y Barcelona v. Játiva, de 793 ts, c. Benítez, con efectos, consignado a D. Román Musolas.

DESPACHADAS
Para Génova y esc., v. Játiva, con efectos.

Bolsa de Madrid

	Madrid, 7, 17'82.
4 por 100 interior contado	81'50
4 por 100 idem fin mes	81'57
4 por 100 idem fin próximo	00'00
5 por 100 amortizable	101'10
Carpetas provisionales amortizable 5 010	000'00
Banco de España.	436'00
Tabacalera.	000'00
Cambios de Paris	11'25
Idem. de Londres.	27'99
4 por 100 exterior.	00'00

Bolsa de Barcelona

	Barcelona, 7, 15'56.
CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres á 90 días fecha.	27'55 d.
Id. á 60 días fecha.	00'00
Id. á 3 días vista.	00'00
Id. cheque.	28'02 p.
Paris á 90 días fecha.	00'00
Id. la vista.	11'35
Hamburgo á la vista.	00'00

EFFECTOS PÚBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
fin mes.	81'625	81'65
fin próximo.	00'000	00'00
Denda amortizable fin mes.	000'00	000'00
Carpetas provis. Amotr. fin mes.	00'00	00'00

	OBLIGACIONES CONTADO
Ferrocarroll Norté especiales.	103'25
San Juan Abadesa.	76'00
T. B. y F. 2 1/4 por 100.	57'15
T. B. y F. 4 1/2 por 100.	103'25
Alicante 4 por 100.	93'25
M. T. B. Reus Roda.	55'75
Almansa 3 1/2 no adher.	00'00
Almansa 3 p. 100 adher.	73'25
Orense.	54'25
	54'75
ACCIONES FIN MES	
Banco Hispano Colonial.	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00
Medina-Zam. y O. á V.	29'70
Norte de España.	61'50
	61'60

Sección telegráfica

Madrid, 7.

López Dominguez y el naufragio del «Sirio».

El presidente del Consejo ha manifestado que la junta de socorros para aliviar la situación de los náufragos del «Sirio» será presidida por el capitán general del departamento de Cartagena, contralmirante Auñón.

No se explica el general López Dominguez la conducta del capitán de dicho buque, cuyo abandono originó la catástrofe.

Ha añadido que si dicho capitán

hubiese conservado unos minutos más su serenidad, el número de víctimas hubiera sido reducidísimo.

Ha confirmado que se han salvado los obispos de San Pablo y Paraná.

Ha terminado diciendo que continúa ignorándose con exactitud el número de las víctimas.

Mas náufragos

Telegramas de Cartagena dan cuenta de que van apareciendo algunos náufragos que se suponía habían perecido ahogados.

Se ha telegrafoado á los capitanes y ayudantes de Marina de los puertos próximos para que comuniquen el hallazgo de cadáveres en las playas de sus jurisdicciones respectivas.

Dos niñas italianas han recibido la noticia de que su madre fué salvada por un vapor francés.

Trabajos de salvamento

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El dia 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafríme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El dia 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz

Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El dia 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guaya, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carapano, y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El dia 18 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escañas intermedias, el vapor

Isla de Luzón

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El dia 8 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escañas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poó

El dia 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poó con escala en Casalanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha quedado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convenionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, plaza de Olézaga, 11.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta